



Mohammed VI, derrière ses masques

 **Télécharger**

 **Lire En Ligne**

[Click here](#) if your download doesn't start automatically

Mohammed VI, derrière ses masques

Omar Brouksy

Mohammed VI, derrière ses masques Omar Brouksy

 [Télécharger Mohammed VI, derrière ses masques ...pdf](#)

 [Lire en ligne Mohammed VI, derrière ses masques ...pdf](#)

Téléchargez et lisez en ligne Mohammed VI, derrière ses masques Omar Brouksy

237 pages

Extrait

Extrait de l'avant-propos

Quinze ans après son accession au trône, le roi Mohammed VI reste un personnage méconnu, aux traits aussi indécis que semble l'être son caractère. Son visage bouffi suscite des interrogations sur son état de santé, et sa grande timidité se traduit par des difficultés à s'exprimer chaque fois qu'il doit lire ses «discours à la Nation».

Pourtant ce monarque de 51 ans, qui a hérité d'un pays de plus de 30 millions d'âmes, exerce de très larges pouvoirs politiques, comparables à ceux du président de la République française et de son Premier ministre réunis, s'ils étaient en outre «élus» à vie.

Il nomme tous les membres du gouvernement, les ambassadeurs, les directeurs d'établissements publics «stratégiques», il détermine la politique générale de l'État, désigne les magistrats, et dans tous les tribunaux du royaume les jugements sont rendus en son nom. Mohammed VI choisit également tous les hauts gradés de l'armée marocaine dont il est le chef suprême. Il peut déclarer la guerre et accorder sa grâce aux prisonniers, dissoudre le Parlement, proclamer l'état d'exception quand il le juge souhaitable. C'est aussi un chef religieux, qui a le titre de «Commandeur des croyants», ce qui le rend «intouchable».

Élevé par une gouvernante française, Mohammed VI a vécu toute son enfance dans l'enceinte du palais royal de Rabat. C'était un garçon plutôt jovial et extraverti, racontent ses condisciples au Collège royal. Mais, au fur et à mesure qu'il grandissait, il s'est renfermé et ses relations avec son père, personnage écrasant, sont devenues à la fois difficiles et compliquées.

Son accession au pouvoir, en juillet 1999, suscita de grandes espérances. Moderne, appelé plus volontiers «M6», on le surnomme alors le «roi des pauvres» et on le crédite d'une authentique fibre sociale.

En 2001, il annonce ses fiançailles avec une jeune informaticienne marocaine, Salma Bennani. Elle ne porte pas le titre de «reine», mais s'accommode fort bien de celui de «princesse», et sera un personnage public que tout le monde pourra voir, contrairement aux épouses et concubines d'Hassan II qui, elles, étaient constamment recluses et dissimulées.

Dans la foulée, des intellectuels et des journalistes appellent le jeune monarque, alors âgé de 36 ans, à s'inspirer du roi d'Espagne, Juan Carlos, qui a hérité de tous les pouvoirs à la mort du général Franco, en 1975, et qui est parvenu trois ans plus tard à engager avec succès un processus historique de démocratisation dans son pays.

Mais «M6» tord le cou à l'analogie entre les deux royaumes et annonce dès 2001 qu'il est «impossible de comparer ce qui n'est pas comparable. On n'a pas arrêté, par exemple, de faire le parallèle entre ma personne et celle du roi Juan Carlos. Je le respecte et je l'aime beaucoup, mais la monarchie espagnole n'a rien à voir avec la monarchie marocaine. Les Marocains n'ont jamais ressemblé à personne, et ils ne demandent pas aux autres de leur ressembler. Les Marocains veulent une Monarchie forte, démocratique et exécutive».

En 2003, les attentats du 16 mai qui, à Casablanca, ont fait 45 morts et des dizaines de blessés, introduisent le Maroc dans le club des États où la torture est délocalisée par la CIA. Dans une petite forêt de sapins, à Témara, près de Rabat, l'existence d'un centre de détention secret est révélée en 2002, sur la base de dizaines de témoignages, par Human Rights Watch (HRW) et Amnesty International (AI). Il est clairement identifié comme un lieu de torture de toute personne soupçonnée de terrorisme. En réalité, cette année-là correspond à «la fin du laxisme», pour reprendre l'expression de Mohammed VI lui-même. Revue de presse

La lignée est établie. Vingt-quatre ans après Notre ami le roi, le livre percutant de Gilles Perrault consacré à Hassan II et publié en 1990, Omar Brouksy prolonge le récit de la cour marocaine avec le portrait sans concession de son fils, Mohammed VI, hissé sur le trône en juillet 1999...

Derrière les masques, le titre de ce livre n'est pas le produit d'une vengeance, mais un long travail rigoureux fondé sur des témoignages, loin des anecdotes «people». (Isabelle Mandraud - Le Monde du 18 septembre

2014) Présentation de l'éditeur

15 ans après son accession au pouvoir, le roi du Maroc reste un inconnu et un intouchable. Derrière les masques du roi moderne, proche de son peuple, seul dirigeant du monde musulman ayant su libéraliser son régime en douceur, se cache un personnage plus ambigu. Commandeur des croyants (mais premier vendeur d'alcool du pays), chef des armées (dont il craint les généraux), marionnettiste de la vie politique (dont il méprise les ténors), «M6» tient à ses pouvoirs quasi absolus sur la Justice, la politique et l'économie. Au risque de se laisser déborder par ses emportements, d'être éclaboussé par les bévues de son entourage (comme la grâce d'un pédophile espagnol) ou même d'amener son pays au bord du conflit avec l'Espagne. Au risque aussi de laisser le Palais royal et les grandes entreprises du pays, aux mains de quelques proches, fustigés par l'opinion sous le terme «la monarchie des potes». Soucieux de son image, très discret sur ses problèmes de santé qu'il fait traiter en France, Mohammed VI tolère mal la contradiction, que ce soit celle d'une presse de plus en plus muselée ou de sa famille. Il cultive soigneusement ses réseaux au sein des élites françaises, se pose vis-à-vis des services français en rempart contre le radicalisme islamiste et attend de ses obligés une loyauté sans faille.

Nourrie d'entretiens dans les coulisses du palais royal, cette enquête fouillée aborde sans passion tous les aspects connus et moins connus, reluisants ou non, d'une monarchie qui peine à mettre ses actes en conformité avec ses discours.

Journaliste et universitaire marocain, il est correspondant de l'AFP au Maroc. C'est l'un des observateurs les mieux informés des élites de ce pays.

Préface de Gilles Perrault, auteur de Notre ami le roi (1990), consacré à Hassan II, roi du Maroc.

Download and Read Online Mohammed VI, derrière ses masques Omar Brouksy #GNXM7LHDCK6

Lire Mohammed VI, derrière ses masques par Omar Brouksy pour ebook en ligne Mohammed VI, derrière ses masques par Omar Brouksy Téléchargement gratuit de PDF, livres audio, livres à lire, bons livres à lire, livres bon marché, bons livres, livres en ligne, livres en ligne, revues de livres epub, lecture de livres en ligne, livres à lire en ligne, bibliothèque en ligne, bons livres à lire, PDF Les meilleurs livres à lire, les meilleurs livres pour lire les livres Mohammed VI, derrière ses masques par Omar Brouksy à lire en ligne. Online Mohammed VI, derrière ses masques par Omar Brouksy ebook Téléchargement PDF Mohammed VI, derrière ses masques par Omar Brouksy Doc Mohammed VI, derrière ses masques par Omar Brouksy Mobipocket Mohammed VI, derrière ses masques par Omar Brouksy EPub
GNXM7LHDCK6GNXM7LHDCK6GNXM7LHDCK6